

EL INDEPENDIENTE

PERIODICO LIBERAL.

DIRECTOR—ALBERTO NUGUE.

Los originales que se remiten deberán ir firmados y no se devolverán insertense ó no.

Toda la correspondencia remitase á la Imprenta de este periódico.

SE PUBLICA
Miércoles, Viernes y Domingos.

Redacción y Administración
plaza de la Independencia, número 14

—Gerona—1895—

Sección Religiosa

Santo de hoy.—S. Fulgencio, ob. y dr. y San Marcelo Papa y mf.
Santo de mañana.—S. Antonio Abad y Sta. Rosalina cartujana.

Politica Europea

Sr. Director de EL INDEPENDIENTE
Madrid 15

Muy Sr. mio: Se abrieron las Cortes y ha principiado el deshielo, es decir, que cuando cesa el temporal, comienza el Gobierno á correr una borrasca. Podrán estar muy unidos y muy compactos; el matrimonio entre Moret y Gamazo no se habia divorciado, pero no se llevan bien.

Y sin embargo, en el último Consejo de ministros, dicen los periódicos que ha reinado completa unanimidad. Yo no doy importancia, Vds. lo saben, á las pequeñeces de la política; pero hay ahora una cuestión importantísima, que es la de Cuba, de la que principalmente á los periódicos de América quisiera anticipar algunas noticias.

No me es esto posible por lo que se refieren á noticias oficiales. El Sr. Abarzuza, con una descortesía inexplicable en tan pulcra persona, y á pesar de todos sus pujos de diplomático y de ministro á la inglesa, se conoce que no quiere dar noticias más que á los periodistas que considera de su devoción.

Y como yo no estoy á la de nadie ni tengo nada que pedirle á dicho ministro, personaje improvisado en las partidos monárquicos por el falso cuño de la conveniencia que ha llegado en la política española á serlo todo; me veo privado de dar noticias oficiales, porque no he podido tener el honor de hablar con el ministro. Periodista hace treinta y cinco años, director de periódico en Madrid hace veintiseis, diputado á Cortes diez años antes que el Sr. Abarzuza y mandando en la actualidad correspondencias para sesenta periódicos de Cuba, Puerto Rico, Filipinas y la América Latina, no he merecido el acceso hasta su excelencia.

Porque yo, esperar á los ministros para cazarlos cuando suben al coche, y hacer ingeniosidades de reporter, que colocan al escritor público al nivel comisionista; eso, no lo hago por que, con razón ó sin ella, estoy acostumbrado á otros procedimientos.

Además, qué vá á decirme el señor Abarzuza sobr. las cuestiones americanas ni qué sabe él de esto, ni qué opinión tiene? Ha venido á ser Ministro, y á oír á Maura, á Romero, á Berra y á todos los que saben algo de estas cosas?

Irá, como el loro de cuento, donde le lleven? El, con colocar positibistas, con tener á cada Secretaría particular doce ó catorce ex republicanos y andaluces de plantilla ó temporeros, tiene bastante, y por lo demás aún que es ministro del Sr. Sagasta, se acuerda poco de sagastinos.

En la práctica de la gobernacion el Sr. Abarzuza es muy joven.

Y basta de política.

Hablemos de lo que no carece tampoco de importancia para el país que trabaja y paga. El Círculo industrial debido á la iniciativa de Vallejo, Clot y otros trabajadores, del que me he ocupado muchas veces, prepara en Madrid una exposicion y la hará por que hace suma falta que se conozca en España y fuera, lo que en estas materias vamos adelantando á pesar de las quejas por los gobiernos y de las aficiones á lo político.

Vamos en España marchando y marchando mucho en cuestiones de industria. Por espacio de mucho tiempo los relojes Roskopf, han sido considerados como los mejores y mas seguros para todos los que necesitan hora exacta, y muy principalmente para los que se dedican al trabajo. Hoy, los Patent Penseco, en España, Francia, y Suiza, han oscurecido la boga de que gozaban los Roskopf. Un artista español, D. Antonio Canseco, que algún mérito tendrá cuando siendo español, ha sido privilegiado en Francia y en Suiza, ha logrado que sus relojes Patep, afinen la hora en todas las estaciones del año y en cualquier pais, con la aguja de su registro siempre al centro.

Las máquinas de los relojes Patent Canseco son del mismo calibre y del mismo sistema que los Roskopf, pero estan mejor conducidas, son de mas precision, y además tiene un registro de doble efecto con el cual se afina la hora sin necesidad de su centro la aguja del registro.

Superando á los Roskopf en condiciones, son igualmente baratos mas que aquellos.

Hay en Madrid mucha industria que no se conoce, no solamente en el extranjero, sino en España misma y el Círculo Industrial hará un gran servicio haciendo la oposicion, para la que tiene grandes condiciones y contará con el apoyo de todas las personas amantes de su patria.

Hay que proteger todo lo que sea industria y trabajo, y fustigar cuanto con el carácter de sociedad mercantil tienda al enriquecimiento de unos cuantos.

Si todas las sociedades y compañías tuvieran la costumbre de publicar sus

cuentas y balances como la compañía Madrileña de Urbanización, en la que además son publicadas las sesiones del Consejo de Administración, exámen de libros, etc. etc. no se daría el caso que acabamos de ver estos últimos dias de una sociedad titulada La Corte de María que contaba con doce mil individuos que ha vendido pagando tres pesetas anuales durante diez y ocho, y que por haber exigido ese sistema tan útil, se ha visto sorprendido al final con que no tienen un cuarto ni nada que lo represente.

Siempre ha de suceder en España igual: desconfiamos de los buenos negocios, y en los dudosos hasta los que no tienen que comer toman parte.

De política extranjera hay pocas novedades. Los Estados Unidos, donde la cuestión monetaria tiene gran interés, y donde la abundancia de la plata constituye una amenaza constante á los mercados de Europa, el gobierno ha sido derrotado en una proposición en que pretendia la reforma de la circulación monetaria. En Pekin estan para estallar grandes desórdenes, el general Kuyi no se detendrá á ponerse al frente de las tropas y como los pueblos no se conforman con ser derrotados, la paliza japonesa la va á pagar el gobierno chino.

¿Qué diria Confucio si resucitase?

El Ministerio húngaro no se ha constituido todavía, y en Italia se proyecta un empréstito que no se cubrirá.

De madrileñerías diré á Vds. que Galdós hace con su derrota lo mismo que los chinos, no se conforma, el teatro Español debe abrirse esta noche; un nuevo calculista, el Sr. Inaudi multiplica y resta de memoria excitando la envidia de González de la Peña y de otros expertos en presupuestos; el sol sale á intervalos, los teatros por horas siguen llevándose el público, y con motivo de la muerte de un maldiciente he oido ayer el siguiente diálogo.

—¿Sabe V. quien ha muerto envenenado?

—¿Quién?

—Juanito, aquel chico que hablaba mal de todo el mundo.

—Entonces, no ha necesitado veneno: se Labrá mordido la lengua.

De V. affmo S. S.

Q. B. S. M.

Garci-Fernandez.

INTERESES ECONOMICOS.

La ocultacion de las riquezas

Es uno de los problemas más

graves de nuestra patria en estos tiempos el de la ocultacion de la riqueza. Mucho se ha hablado y escrito acerca de él, pero siempre en términos vagos y generales, sin concretar cifras y hechos. Hora es ya de descorrer el velo, y de que se sepa que, aun en publicaciones oficiales, está reconocida esta ocultacion sin que hasta ahora se haya intentado seriamente nada de provecho por parte del gobierno para poner al mal el conveniente y necesario remedio.

Y cuidado que ha hablado claramente el Instituto Geográfico y estadístico He! He aquí algunas de sus palabras: «Observando la direccion general de Contribuciones que la superficie del territorio peninsular es casi doble de lo que resulta de las declaraciones individuales, procuró hacer una evaluacion alzada de la riqueza, aceptan-

vos hecha por los pueblos en los amillaramientos rectificadas en 1860, prescindiendo de las diferencias producidas por la mejora en los sistemas de cultivo, las roturaciones, aplicacion mas provechosa de los terrenos, y otras circunstancias; aceptó tambien las declaraciones de los pueblos respecto al número y clases de ganado, á pesar de que habia fundados motivos para creer que aquellas eran en doble número del que arrojan las mencionadas declaraciones. Tomáronse, como es consiguiente, tipos prudenciales que sirviesen de base para evaluar los diferentes conceptos de la riqueza agrícola, para evaluar los diferentes conceptos de la riqueza agrícola, para lo cual se tuvieron presentes la tipografía y condiciones climatológicas de cada provincia, sus sistemas ordinarios de cultivo, al censo de poblacion, reclinándolo con las necesidades de la agricultura, los precios medios de todos los productos la salida de los jornales; y las 9.000 cartillas evaluatorias que existian en el archivo de la direccion citada. Determinados así los tipos y hecha la evaluacion, resulta que, importando 516.019.546 pesetas la riqueza rústica reconocida, y habiéndola evaluado en 962.582.938 pesetas existe una ocultacion probable de pesetas 446.563.376.»

Prueban que esta cifra no es exagerada, entre otros menos elocuentes, los siguientes hechos: primero, la superficie de la provincia de Córdoba es, segun los ama-

rillentos, de 901.222 hectáreas, y según el Instituto Geográfico y Estadístico, de 1.372.662, lo cual da una ocultación de 33 hectáreas por 100; segundo, la superficie de la provincia de Cadiz es, según los amarillentos, de 655.223 hectáreas, y; según el Instituto Geográfico y Estadístico, de 732.348, lo cual da una ocultación de 12 hectáreas por 100; y tercero, la superficie de Alcalá de los Gazules es, según los amillaramientos, de 10.088 hectáreas, y, según el citado Instituto, de 47.851, lo cual da una ocultación de 78 por 100.

Por el mismo procedimiento que se han determinado estas ocultaciones, sería tarea facilísima determinar estas ocultaciones, sería tarea pesadísima la lectura de estas líneas é inútil este trabajo. Hay sin embargo, un caso singularísimo sobre el cual es imposible dejar de decir algo por la luz vivísima que arroja sobre el problema que se estudia.

Atienda el lector que el caso lo mereco: Jerez tiene en viñas, según los amillaramientos, 5.575 hectáreas, y, según el Instituto Geográfico, 8.659; en cambio, tiene en dehesas, prados y baldías, según los amillaramientos 55.858 hectáreas, y, según dicho Instituto, 5.919. ¿Cómo armonizar estas cifras? Baste hacer constar que en el primer caso existe una ocultación evidente de un 80 por 100, y en el segundo un aparente perjuicio para el pueblo de un 78 por 100 si bien á poco que se medite habrá de reconocerse que aquella ocultación y este perjuicio, no son otra cosa que dos formas diversas de una misma defraudación al Tesoro. Ha de añadirse que casualmente se ha citado el ejemplo de Jerez con preferencia á otros no menos elocuentes, porque formando parte Jerez de la provincia de Cádiz, de la cual se ha hablado antes, sirve este caso para probar además que las ocultaciones no son uniformes aun dentro de una misma provincia, y que en unos pueblos son mayores que en otros, según el poder y la influencia de sus caciques feudales.

Ahora bien, no siendo uniformes las ocultaciones, con ellas se perjudica, no solo al Estado, que si desapareciesen, aun rebajando el tipo actual de la imposición, vería aumentar sus ingresos en 30 millones de pesetas por el solo concepto de contribución territorial, sino también á los propietarios honrados y leales, á quien colocan en condiciones desventajosísimas. Pero ya existen, sin que hasta ahora hayan sido «descubiertas» á pesar de estar «reconocidas» en documentos oficiales, ¿en lo declarado y conocido merecen fé completa los datos que arrojan los amillaramientos?

El Instituto Geográfico y Estadístico, centro tan oficial como la dirección general de Contri-

buciones, declara sinceramente que no es posible tener fé completa en los datos de los amillaramientos, y da de ello una razón que convence. Observa que las tendencias del propietario á ocultar su riqueza le inclinan á aminorarla, cuando en absoluto no puede ocultarla. Ha de añadirse que el caciquismo, que favorece la ocultación en multitud de casos favorece la ocultación también naturalmente aminoramiento, existiendo para su acción en los dos casos idénticas causas. ¡Y si se contuviera al menos dentro de estos límites la acción desmoralizadora del caciquismo! No hay que olvidar que se ha denunciado antes de ahora por la prensa el hecho de que existen pueblos, uno de ellos el de Llumayor, en las Baleares, donde se han dado casos en que han pagado determinados impuestos solo los contribuyentes de oposición al caciquismo imperante, habiendo quedado eximidos de estas cargas los adeptos. Así ha sucedido que el primer contribuyente por territorial ha pagado menos al municipio en ocasiones que el último. ¿Puede darse mas enorme inmoralidad? Pues bien; contra esta inmoralidad se han ejercitado todas las acciones que permiten las leyes, sin haberse encontrado en ellas la menor satisfacción para la justicia y el derecho.

Consta como últimos datos que según la estadística oficial mas reciente, se cultivan en España las cuatro décimas partes del territorio y, según las otras estadísticas, se cultivan seis.

Correo de Madrid.

Madrid 13.—Mañana publicará la Gaceta una Real orden resolviendo la cuestión referente á los ducados. Dicese que en aquella Real orden se mantienen los acuerdos recaídos; pero se declara que quienes se crean con mejor derecho acudan á la vía judicial, con objeto de que entiendan los tribunales en cualquiera irregularidad cometida.

Se habla de los propósitos del gobierno de suprimir el derecho de exportación de los minerales en vista de la crisis minera.

Ha llegado á Tánger la embajada marroquí que pasa á Madrid.

Las líneas funcionan con muchísimo retraso por efecto del temporal.

El Consejo de Ministros ha resuelto algunos expedientes y tratado despues de la cuestión relativa á los trigueros, pero se ha mantenido reservado el acuerdo. El Sr. Sagasta ha dado despues conocimiento á los interesados de las corrientes conciliadoras que dominaban respecto de dicho asunto.

El general Martinez Campos está enfermo.

Aclarando luego el acuerdo ministerial, quedó aprobada:

Una de las concesiones que hará el gobierno á los trigueros será la designación de un candidato por la sección séptima, toda vez que el primitivo candidato del gobierno se halla ausente en Sevilla. El gobierno mantiene el resto de la candidatura.

Un sujeto al que perseguía la policia

ha quedado muerto al ser detenido en la calle, habiéndosele encontrado una cédula con el nombre de Eduardo Gil; pero se cree que se llamaba Eusebio Martinez; añadiéndose que el perseguido era uno de los principales jefes de una sociedad de estafadores de Barcelona, pero también se dice que es un sujeto que llegó anteayer procedente de Gijón.

Madrid 14.—En el Senado, despues de haber sido admitidos como aspirantes á senadores por derecho propio el Arzobispo de Santiago de Cuba y el Marqués de Miraflores, ha continuado el debate político, sin ofrecer ningún interés.

Extranjero.

De Marruecos

No dejan de tener importancia las noticias telegráficas recibidas de Tánger, según las cuales, despues de haber recibido el embajador Brisa órdenes terminantes para salir de Fez al objeto de desempeñar la embajada cerca del gobierno de España, le han sido comunicadas otras órdenes, que suponen nuevas demoras en el asunto que tanto interesa á nuestro gobierno.

La causa de estas inesperadas dilaciones, según aseguran de Fez, obedece á los compromisos graves adquiridos por Bahamed en sus tratos con el representante inglés.

En esta ocasión se han puesto en evidencia los grandes disgustos que existen en la corte sherifiana, cuyos principales personajes, á cuyo frente se ha colocado Ismael, tío del Sultán, se oponen á las excesivas ingerencias del ministro inglés en la política marroquí.

Dicho ministro continúa en Fez, donde dejará á su salida, para que le represente, á un secretario de la embajada.

Las divisiones que existen dentro de la corte del Sultán pueden ocasionar trascendentales consecuencias para el Imperio.

La cuestión que envuelve las anteriores palabras es de una gravedad suma, por la importancia que para la política española en Marruecos pueda tener la campaña que contra la misma viene haciendo el ministro inglés.

El ex-Capitán Dreyfus

Joven, rico, ilustrado, nunca contrariado de la fortuna, con talento recompensado por excelentes notas de la Escuela Militar de Artillería, bajo tan buena capa se alberga un traidor, y un traidor del género mas vil: un traidor militar. Era judío, y á eso atribuyen miles de periódicos su crimen, sin advertir pasan de ciento los oficiales judíos del ejército francés, que tiene á otros musulmanes en religión, protestantes, católicos, y hasta de religiones exóticas en sus colonias. De tan variados matices en religión no queremos sacar consecuencias generales, suponiendo, y perdonenos Dios lo atrevido del pensamiento que, las diferenciaciones de religión no son ninguna regla de tres para conocer los hombres, y los hay que son unos perfectos canallas, go-

zando fama de católicos eximios, judíos, protestantes, etc. etc., sino que su canallismo desarrolle cupos al catolicismo, ni al judaísmo, ni á ninguna de las religiones varias que se disputan el imperio del mundo, puesto que en definitiva cada hombre responde de sus actos, y tan malos como tan buenos los deparan las religiones en unas razas y religiones como en otras. De ello no sacamos consecuencia alguna en favor del indiferentismo. Consignamos solo un hecho notorio, hecho evidente.

La infamia de ese capitán Dreyfus degrada sin embargo á todos los judíos que han hecho en Francia de las armas una profesión. Será superstitiosa si se quiere la corriente, iniciada en su fondo. Nadie detiene la fatalidad.

Y si la fatalidad se hubiera propuesto matar, como militares á los judíos, el ejemplo del capitán Dreyfus habría rebosado la copa.

No era pobre, lejos de esto era rico. Sin embargo ha resultado traidor, un traidor que en buena lógica debería estar fusilado. La pobreza, que es la única circunstancia atenuante, de la traición «no la conocí jamás.»

Gozaba, reía brutalmente, pensando sin duda que existe un gran Pan de militar en Francia. Fno en su vestimenta delicado en el comer, 50.000 pesetas derenta procedentes de su lejirima no bastaban á mantener ninguna «cotte» del modo adecuado á su parentesco con los Rothschild. Algo muy malo y terrible, sin embargo debe pesar sobre la desgraciada Francia, cuando el reconocido y buen parentesco del Capitán Dreyfus con el celebre banquero judío ha bastado para librarlo de una descarga cerrada en suplicio infamante.

Noticias Generales

Personas que dicen haber visto el nuevo Telón de Boca y primer bambalina de nuestro teatro creen poder asegurar que el primero deja algo que desear y la segunda le sobra paño para la misión que ha de cumplir.

Si de lo primero, el público en general, en su parte competente, dará contestación categórica; si lo segundo los abonados al proscenio de tercer piso son los interesados en reclamar de la empresa la coloque lo suficientemente subidita á que no queden sin espectáculo los que pagan para obtenerlo.

A nosotros, como nadie nos ha dicho una palabra para que podamos apreciar sus efectos, guardaremos ocasión oportuna para hacerlo.

—Según cuentan las crónicas, hace algunos días se presentó ante los profesores de la Universidad de Barcelona un matrimonio pidiendo exámen para acreditar su suficiencia el doctorado de Filosofía. Los dos esposos habían hecho juntos sus estudios en la Universidad de esta ciudad.

«El exámen no tuvo lugar en la misma sala para el marido y la mujer, pero los dos locales en que

Examinaron comunicábanse el uno con el otro.

»Durante las pruebas, los profesores andaban de un curso al otro.

»Los dos esposos, de nacionalidad rusa, han sido uno y otro juzgados dignos de ser nombrados doctores en Filosofía.»

El tribunal les ha elogiado mucho sus respectivos ejercicios.

—La lluvia se ha encargado por último de la limpieza de nieve de nuestras plazas y calles, así como de la limpieza que tan necesaria venía habiéndose de algún tiempo á esta parte del río Oñar que, como saben nuestros lectores, en ocasiones mil repugna su aspecto.

Crecidas como la que tuvo nuestro río, nevadas como la presenciada, son los resultados magníficos, tanto para la agricultura como para la Ciudad, por mas que el frio que se sienta obli- que á las familias á quedar quietecitas en casa.

—Ha sido encontrado cadáver y en el sitio denominado «Pas de la Maria» sito en el término de Veabrea, distrito de Riells, un hombre de unos 50 años que, reconocido resultó ser un vecino de S. Celoni, (Barcelona) de oficio labrador llamado Juan Serra Puig.

Del nombramiento facultativo resulta la rotura de un aneurisma que debió causar la muerte con mucha rapidéz.

—Según los telegramas extranjeros, los anarquistas tienen el propósito de ponerse á la cabeza de la manifestación de obreros sin trabajo que se dirigirá el día 3 de febrero á Westminster, con el objeto de solicitar trabajo al Parlamento.

Tenemos pues que sabiendo quien dirige se sabe quien es el responsable del orden.

Vale mas así.

—Ha naufragado el steamer «Anais» de la Casa Casteldi de Marsella, pereciendo ahogados sus diez tripulantes y tres pasajeros que conducía á Cete.

La noticia viene de Paris y dice la travesía, pero el punto de la catástrofe.

—Nuestro querido amigo D. Andrés Famadas está pasando por el disgusto de haber visto morir su joven esposa Consuelo Saguirre Mont, fallecida anteayer tarde. (E. P. D.)

Reciba nuestro amigo y familia nuestro sentido pésame.

—Estando estudiando un proyecto de Puerto para la población de Palamos, se ha recordado por aquellos vecinos á la superioridad las ventajas que reportaría á dicho centro industrial su realización.

Ha motivado el recuerdo, segun se nos dice, el naufragio de un bergantin dinamarqués que ha naufragado totalmente varando en el puerto con cargamentos de tablone. Se llamaba Drounurg Locure; no pudo salvarse á pesar del auxilio prestado.

Se hacen muchos elogios tanto al vecindario como de los jefes en sus distintas esferas.

—De «El Bajo Ampurdán» último, que se publica en S. Felu de Guixols:

«El domingo á las 11 de la mañana tuvo lugar la inauguración de la Escuela menor de Bellas Artes, con asistencia de todas las autoridades y un sinnúmero de invitados. Despues de haber recorrido los salones y haber examinado detenidamente todo lo allí expuesto, el Sr. Alcalde declaró abier- to oficialmente el nuevo local, usando seguidamente de la palabra el Secretario del Ayuntamiento D. Salvador March y el Director de la Escuela D. Francisco Navarro, los que fueron sumamente aplaudidos en sus brillantes peroraciones.

Terminado este acto oficial, se dió entrada libre al público, el que todo el día llenó el local, no cansándose de admirar el magnífico y abundante material de que dispone la escuela que, sin exageración, podrá colocarse en primer término entre las de la provincia.»

—Leyendo los telegramas de estos dias se viene en conocimiento que no solo en industria sino en ciencias ocupamos en España sitio intermedio, por no decir secundario; sino que hasta las nevadas han justificado que que aquí son muestrario, pues al paso que solo hemos conseguido tenerlas de dos palmos, en el extranjero las han tenido de dos metros.

¿Si tendrá razón el inglés del cuento de que fuera de España todo es grassaandel...

—Ayer se decía que en la fábrica de papel «La Aurora» habia tenido la desgracia de quedar muy mal parado un pobre trabajador, al que una de las correas enganchó sufriendo grandes contusiones.

Deseamos no resulte cierta la noticia.

—J LLINAS Y C.ª — BANQUEROS.—Ciudadanos 16.—Compan con beneficio, cupones del Exterior. Cubas y otros. Compran y venden valores al contado.—Reciben órdenes de Bolsa.—Abre cuentas corrientes con interés.

EL AGUA DE AZAHAR compuesta que elabora don Andrés Famadas de esta ciudad, es sin disputa alguna la mejor en su clase. Para los pedidos dirigirse en la Carretera de Sta. Eugenia, 24. Gerona.

RELOJES PATEN - CANSECO

Son mejores que Roscoffs, propios para cazadores, maestros y encargados de obras, empleados de ferrocarriles, y para todo el que tenga tragines fuertes y necesite hora fija. Afinan la hora con el registro siempre al centro.

Se garantiza con las debidas formalidades.

Los hay de níkel, acero y plata.

SE VENDEN
Plaza del Angel, 10, y Barrionuevo, 15
En provincias, dirigirse al Sr. Canseco.
—MADRID—

Variedades

(Colaboracion inédita)

— Nieves —

Nieves llamaban á la hermosa sobre la cual mi vista se fijó durante los primeros años de mi vida, y sobre la cual tuve la suerte de compartir las primeras impresiones amorosas.

Nieve en abundancia habia en los jardines que rodeaban la pequeña morada donde sus padres la contemplaban noche y día, y nieve en los caminos que circunian su pintoresca residencia el primer día que tuve la aspiración de presentarme ante ella, y ante el Tribunal de familia para pedir su mano.

Mis padres accedieron á mis pretensiones, y dispusimos que un coche nos trasladara á la blanca morada.

El coche, caballos y cohero llegaron frente la verja del jardín, y el cohero caballos y coche blancos por la nieve que caia, daban tinte blanco al espíritu y al cuerpo por el acto solemne que íbamos á realizar, como así fué al poco rato, y frente una chimenea de elegante y rico estilo que calentaba la atmósfera y presidia la reunión.

Nieves estaba encantadora; y apesar del frio glacial, sus palabras modestas como ella, y sin ninguna apariencia de un fondo frio, como el día, denotaban prelude de fuego y felicidad, como si Nieves se presentara en contradicción con su nombre.

Así fué.
Alpoco tiempo, Nieves, vestida del color de la nieve, cubierta de blanco,

cruzaba el vestíbulo del Templo, y éramos uno de otro para siempre.

Mas, habiéndola conocido en dias de invierno, su corazón solo fué á mi ver dichoso, el intervalo de tiempo indispensable á hacernos conocer la felicidad. Luego... Dios y ella lo saben. La mujer es fuego ó nieve segun su cerebro ó corazón.

Pasaron inviernos, y cuantas nevadas he presenciado me han parecido el prelude de un sueño.

Un día de invierno, día nevado, Nieves me enseñó su primer cabello blanco; yo so lo enseñé tambien. Nevava en nuestras cabezas, si bien tal vez se fortalecia nuestra convicción amorosa por los años. Misterio superior al hombre.

Así pasaron inviernos y así llegó un día en que Dios mandó por ella, separándola de mí. Aquel día terminamos nuestra felicidad con la palabra—te espero.

Nieves pasó á mejor vida, y apesar de estar en invierno, apesar de estar rodeados de nieve en la casita blanca, y apesar de existir blancura en árboles y praderas, campos y valles, existe negro el corazón por el luto y negro el cerebro, esperando solo la felicidad de blanco sudario que ha de envolvernos y unirnos para siempre.

E. N.

Madrid Enero 94

Imp. de A. Nugué

Telegrama de la Casa Quintana y Bassols.—Gerona

CIERRE DE BOLSA DE BARCELONA Dia 15 de Enero 1895

Valores del Estado			Obligaciones.	
Contado	Fin mes	Próximo		Contado
Interior.		72'85	Almansas 5 por 100.	74'00
Exterior.		81'50	Francias 6 por 100.	94'25
Amortizable.	82'25		» 3 por 100.	53'00
Cubas, emisión de 1886.	109'87		Cédulas no hipotec. 6 por 100	89'75
Cubas, » de 1890.	99'62		Orense 3 por 100.	29'00
Acciones			Bolsa de Madrid.—Interior.	
Banco Hispano Colonial.		42'30	Bolsas Extranjeras.	
F.-C. Norte de España.		26'80	(Giros.)	11'00
F.-C. T.-B.-F.		26'35	PARIS Renta Exterior.	73'93
F.-C. Med.-Zam., Orense á			Acc. f.-c. Norte Esp.ª	113'00
Vigo.		00,00	LONDRES Renta Exterior.	00'00
Oro			Billetes de Banco.	
Centenas Alfonso.	9'50		Ingléses.	26'00
» Isabel.	13'50		Franceses.	16'00
Onzas.	10'50		Italianos.	3'00
Cuartos.	10'25		Suizos.	9'00
Oro pequeño.	8'00			
Aumento.				

Ciudadanos, núm. 20; subida de San Martín, principal.

COTIZACIONES Y CAMBIOS

J. Llinás y Comp.

BANQUEROS

Dirección telegráfica: Llinás Banqueros, Gerona

Dia 15 Enero de 1895

Efectos Públicos		Oro	
por 100 interior, fin mes.		Centenas Alfonso.	9'40 por 100
» » fin próximo.	72'83	Onzas.	10'40 » »
» exterior, fin mes.		Centenas isabelinos.	13'20 » »
» » fin próximo.	81'50	Monedas 20 pesetas.	10'00 » »
» Amortizable contado.	82'25	Oro pequeño.	8'00 » »
Billetes Hip. Cuba, em. 1886.	109'87	(Precios de compra).	
» » em. 1890.	99'62	Cupones	
Acciones		VENCIMIENTO PRÓXIMO	
Banco Hispano Colonial.	74'00	Billetes Hip. Cuba.	8'00 beneficio
F. C Norte de España.	26'85	Exterior.	7'90 idem.
» Tarrag. Barc. Franc.	26'35	Interior y Amort.	2'50 daño.
» Med. Zam. Orense á Vigo.	8'20	Giros	
Obligaciones		Francos 8 dias vista.	11'90
F. C. Almansa V. Tarragona.	74'00	Libraa 30 dias vista.	27'75
» T. B. Francia; 6 por 100.	94'50	Bolsas extranjeras	
» » 3 por 100.	50'30	ÚLTIMO CAMBIOS CONOCIDOS	
» » no hipotecadas.	89'75	Paris. 4 por 100 exterior español	73'75
» Med. Zam. Orense á Vigo.	29'00	Londres.	00'00

